
Съезду НПСС—достойную встречу

Коллектив девятого управления в честь предстоящего съезда 
принял социалистические обязательства. В них, в частности, гово
рится о том, что в июле будет сдано в .эксплуатацию новое зда
ние театра музыкальной комедии.

НА СНИМКЕ: строители этого театра бригадир передового 
коллектива каменщиков А. И. Якорев (слева) и мастер С. Г. Ба
талов. Фото Я. Кунина.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ» И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

ИНФОРМАЦИОННЫЕ СООБЩЕНИЯ 
о Пленуме Центрального 

Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза

Высокие обязательства
В дни, когда в Москве проходил Пленум Центрального Коми

тета КПСС, в коллективе передового девятого управления треста 
№ 89 принимались социалистические обязательства в честь пред
стоящего XXII съезда нашей партии.

Большую задачу поставил перед собой коллектив, который 
соревнуется за звание коммунистического. Он решил к открытию 
съезда завоевать это высокое звание.

Строители управления дали слово государственный план и 
план по вводу жилья и культурно-бытовых объектов в эксплуа
тацию выполнить к 20 декабря, повысить производительность 
труда против плана на полтора процента, на два процента сни
зить плановую себестоимость.

В обязательствах коллектива говорится, что к 1 июня будет
сдан в эксплуатацию пристрой к театру оперы и балета им. Лу
начарского, а к 1 июля — новое здание Свердловского театра 
музыкальной комедии.

Намечены обязательства и по оказанию дальнейшей помощи 
подшефному Скатинскому совхозу Камышловского района.

СЛОВО КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
Бригада коммунистического труда 14 управления треста 

«Жилстрой», которую возглавляет тов. Григорьев, монтирует кас-

17 января 1961 года Пленум Центрального 
Комитета КПСС продолжал обсуждение второ
го вопроса повестки^ дня — о выполнении госу
дарственного плана и социалистических обяза
тельств по производству и продаже государству 
продуктов земледелия и животноводства в 1960 
году и о мероприятиях по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства.

На утреннем заседании выступили товарищи: 
А. И. Гаевой (секретарь Днепропетровского 
обкома КП Украины), Н. Ф. Мануковский 
(бригадир тракторной бригады колхоза имени 
Кирова. Воронежская область), Е. В. Блажев- 
ский (звеньевой колхоза имени Горького, Одес
ская область), С. Н. Фак (председатель колхо
за «Ленинское знамя», Орловская область).

С речью на Пленуме ЦК КПСС выступил 
Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ Н. С. Хрущев.

* * *
18 января 1961 года Пленум Центрального 

Комитета КПСС закончил рассмотрение второго 
вопроса повестки дня — о выполнении госу

дарственного плана и социалистических обяза
тельств по производству и продаже государству 
продуктов земледелия и животноводства в 1960 
году и о мероприятиях по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства и принял соответствую
щее постановление.

Постановление Пленума ЦК КПСС было еди
нодушно одобрено всеми товарищами, принимав
шими участие в его работе.

Пленум ЦК КПСС заслушал доклад секрета
ря ЦК КПСС тов. М. А. Суслова об итогах 
Совещания представителей коммунистических и 
рабочих партий. Пленум ЦК КПСС принял по
становление по этому вопросу.

Постановления Пленума ЦК КПСС будут 
опубликованы в печати.

Пленум ЦК КПСС избрал кандидатами в чле
ны Президиума Центрального Комитета КПСС 
тов. Г. И. Воронова (секретаря Оренбургского 
обкома КПСС) и тов. В. В. Гришина (предсе
дателя ВЦСПС).

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою 
работу.

В управлении „Союзшахтоспецмонтажа

Здесь рождаются металлоконструкции

сетный дом № 
быстро освоил 
ления. Бригада 
в соревнование

5 в поселке Вторчермета. Этот коллектив очень 
монтаж новых конструкций кассетного изготов- 
первой среди строителей «Жилстроя» включилась 
за достойную встречу XXII съезда КПСС.

На днях монтажники приняли повышенные обязательства, 
в которых говорится, что бригада решила к 17 октября — дню 
открытия съезда — выполнить полторы годовых нормы; ежеме
сячно монтировать не менее 100 квартир; за счет внедрения ра
ционализаторских предложений сэкономить государству 30 тыс. 
рублей и на такую же сумму сберечь строительных материалов.

Не менее 30 членов бригады, говорится в обязательствах, 
будут учиться в различных------ ——  -------------------
учебных заведениях, а 15 чело-' 
век к дню открытия съезда ре-' 
шили овладеть вторыми1 про - 5 
фессиями. '

■ Бригада тов. Григорьева при- \ 
зывает всех строителей города 5 
последовать ее примеру — на
чать трудовое соревнование за1 
успешную встречу XXII съезда' 
партии.

18 января состоялось очеред
ное собрание общественной ред
коллегии газеты «Свердловский 
строитель». Был обсужден перс
пективный план работы-

Участники собрания высказали 
свои суждения по поводу целого 
ряда материалов, опубликован
ных в «Свердловском строителе».
Большой разговор 
возник по вопросу об 
освещении хода соревно
вания за звание коллек-
тивов коммунистического труда.

Член редколлегии, заведующий 
организационным отделом обкома 
профсоюза рабочих строительст
ва и предприятий стройиндуст
рии тов. Бакулин внес целый ряд 
предложений и дополнений к 
плану. Он отметил, что редакции 
нужно больше писать о профсо‘ 
юзных активистах, об опыте пе
редовиков производства, шире 
освещать ход соревнования в честь

Собрание общественной редколлегии Ж
предстоящего съезда партии.

Начальник второго цеха дере
вообделочного завода тов. Гилев 
отметил, что газете следует вер
нуться к вопросу о реконструк
ции деревообрабатывающих заво
дов, которая совершенно необхо-

которой невозможнодима, без 
добиться значительного
производства продукции. 

Бригадир каменщиков

роста

«Урал-
машет роя» тов. Мельников вы
сказал мысль, что редакции сле-

Для монтажников, как и для 
строителей, создание собствен
ной, технически оснащенной 
производственной базы являет
ся важнейшим условием успеш
ной работы.

В Свердловском монтажном 
управлении треста «Союзшах- 
тоспецмонтаж» этот вопрос уже 
решен.

А еще несколько лет назад 
вся работа по изготовле
нию конструкций велась непо
средственно на монтажных пло
щадках. Иной раз даже не-

дует чаще практиковать 
с коллективами бригад, 
ставителями отдельных 
тельных профессий.

Здесь же было решено 

встречи 
с пред- 

строи-

в бли-
жайшее время, провести в редак
ции встречи с членами одной из 
бригад, завоевавших звание ком
мунистической.

Несколько предложений по ос
вещению работы предприятий 
автотранспорта внес на собрании 
И. И. Якубович. 

стандартное оборудование, как, 
например, рамы конвейеров и 
транспортеров собирали прямо 
на стройке. Естественно, в та
ких условиях, где исключалась 
станочная обработка деталей и, 
вообще, всякая механизация 
работ, производительность тру
да и качество были намного 
ниже, чем теперь.

Теперь дело иное — мы име
ем базу, в основном, удовлетво
ряющую наши нужды.

Раскрой листовой стали до 
16 миллиметров ведется сейчас 
пресс-ножницами «гильотина», 
а не автогеном. Это исключает 
обрубку кромок зубилом и по
вышает качество изделий. 
Большую пользу приносит ком
бинированный пресс для резки 
угловой, круглой и листовой 
стали и продавливания отвер-
стий. 
стали

Вальцевание листовой 
толщиной до 12 милли

метров также ведется на спе
циальном станке. Для резки 
труб разных диаметров под 
разными углами служит станок 
Кудрявцева, на котором опера
ции резания трубы и снятия 
кромки для сварки совмещены 
в одну. Освоены труборезный 
станок с вулканитовым диском, 
два трубогибочных станка, 
которых трубы гнутся без 
догрева и т. д.

Очень обогатилось за
время и наше сварочное 
зяйство.

Все помещения участка 

на 
по

рудованы электрическими кран- 
балками, установлен 10-тонный 
кран с радиусом действия 18
метров.

Таким 
ваны все

В этих

образом, механизиро- 
основные процессы.
условиях коллективу

первому в городе удалось ос
воить сварку алюминия, над 
которой немало 
сварщики Г. Е. 
Ф. Г. Галимянов.

потрудились
Трошков и

Освоена также 
пласта, которой 
М. М. Райдман, 

сварка вини- 
занимается 

и нержавею-
щих сталей, с которыми рабо-

тают В. П. Кондратенко и 
Ю. В. Колосов.

Отлично трудится бригада 
В. Ф. Пьянзика, занимающая
ся изготовлением технологиче-

металлоконструкций.ских
Бригада выполняет свои зада
ния на 135 —140 процентов. 
Бригада А. А. Озорина, сорев
нующаяся за звание коллекти
ва коммунистического труда, 
выполняет задания на 125— 
130 процентов. Таковы же по
казатели у бригады Г. П. Ши- 
ринкина, изготовляющей дета
ли трубопроводов и арматуру. 
Этот коллектив особенно изве
стен в управлении высоким ка
чеством своего труда. Слесари 
бригады тов. Ширинкина всег
да тщательно подгоняют изде
лия под сварку, заботятся о 
соблюдении технических усло
вий, строго выдерживают за
данные размеры деталей.

Монтажники, слесари, свар
щики производственного участ
ка систематически повышают 
свою деловую квалификацию, 
овладевают смежными профес
сиями, осваивают новые виды 
работы.

Каждый четвертый рабочий 
учится в вечерней школе.

эте 
хо-

обо-

Небольшой, 
вый дружный 
водственного 
важное дело,

но трудолюби- 
коллектив произ- 
участка делает 

обеспечивая мон
тажные площадки необходимы
ми деталями и узлами.

И. ЧУНАРЕВ, 
начальник участка.

* * »
Хорошо оборудован произ

водственный участок монтаж
ного управления.

На снимке вы видите трех
валковые вальцы, гильотин
ные ножницы, 10-тонный кран 
КП-10. Сейчас здесь произво
дится сварка емкостей для за
вода минеральной ваты.

Фото Я. Кунина.



В управлении „Союзшахтоспецмонтажа КАКИМ ДОЛЖЕН БЫТЬ

Отлично трудится в тресте «Союзшахтоспецмонтаж» бригада 
монтажников А. А. Озорника, соревнующаяся за звание коллек
тива коммунистического труда.

НА СНИМКЕ (слева направо): монтажники С. Ф. Танцев, 
С. В. Копанев, В. М. Голованов, И. Я. Половков, Ф. А. Ковалев, 
Н. П. Ромахин, Н. М. Гущин, В. И. Верхоглядов. Газету читает 
бригадир А. А. Озорнин.

НЕ ОТСТАВАТЬ ОТ МОЛОДЫХ

домостроительный комбинат?
С таким вопросом наш кор

респондент обратился к на
чальнику технического отдела 
управления «Свердловскгор- 
строй» В. Б. Имшенецкому.

В связи с переходом к мас
совому строительству жилых 
домов из крупных панелей, го
ворит тов. Имшенецкий, воз
никла необходимость коренным 
образом изменить организацию 
строительного производства. 
Новый индустриальный метод 
сооружения зданий требует и 
новой формы организации 
строительства.

Как известно, эта проблема 
успешно решена в Ленинграде. 
Сооружение крупнопанельных 
домов там сосредоточено в до
мостроительных комбинатах, 
которые изготавливают все 
конструкции дома, монтируют 
его и сдают в эксплуатацию.
Практика работы 
тельных комбинатов

домострои-
со

Бригадой я руковожу уже 
шесть лет. Долгое время мы за
нимались монтажом технологи
ческого оборудования на различ
ных предприятиях. Работали на 
Уктусском кирпичном заводе, на 
заводе имени Ленинского комсо
мола, Шарташском каменном 
карьере, заводе пластмасс и т. д.

Есть у нас опытные, немало 
успевшие потрудиться монтажни
ки, такие как В. Е. Бодрый, 
А. И. Булдаков. А остальные — 
молодежь, которая здесь же, в 
бригаде, училась своей профес
сии, овладевала новым для нее 
делом. Быстро растут опыт и ма
стерство у таких молодых мон
тажников, как Г. И. Порохин, 
П. В. Симаков, С. Р. Еурищев.

А что значит для монтажника 
расти в труде? Ведь на каждом 
заводе его ждет новая, часто со
вершенно незнакомая работа. 
Приходится устанавливать и оп
робовать, а часто и собирать 
оборудование для производств са
мых различных профилей.

А что общего между производ
ством, скажем, кирпича и поли
этилена? Да и время меняет 
многое. В тридцатых годах, когда 
я начинал работу, все было со
вершенно иным. К станкам, на
пример, через весь цех тянулась 
ременная передача. А теперь 
каждый станок включается не
посредственно в сеть. И такие 
изменения всюду.

Вспоминается случай, когда 
надо было регулировать подъем- 
ники-снижатели. Столкнулись мы 
с ними впервые. И весь наш 
предыдущий опыт ничего не мог 
дать. Пришлось специально кон
сультироваться. А 'сколько таких 
случаев еще будет!

Значит ясно: не хочешь от
стать — учись. И несколько лет 
назад, уже взрослым человеком, 
я снова сел за парту. В то время я 
уже считался квалифицированным 
специалистом. Дома у меня росла 
дочь, которая вскоре должна бы
ла пойти в школу. А я сам по
ступил в шестой класс вместе с 
14—15-летними ребятами и не 
оставлял школы, пока не окон
чил все десять классов.

Что мне дала школа? Помимо 
общей культуры, необходимой 
каждому человеку, она очень по
могла мне в работе. Ведь сле-

И поступил в Свердловский мон
тажный техникум, где учусь и 
теперь.

Мне 43 года. Дочь1 Таня зани
мается уже в пятом классе и, 
надо сказать, гораздо лучше ме
ня: у нее ведь только четверки 
и пятерки, а у меня и тройки 
случаются.

Что и говорить: нелегко бы
вает. Ведь к занятиям необходи
мо тщательно готовиться, а вре
мени) для этого у меня не так-то 
много. Что ж, иной раз меньше 
отдохнешь, иной раз и недоспишь, 
а учебу я все же не брошу.

И не один я у нас в бригаде 
учусь. Монтажник П. В. Сима
ков собирается в этом году по
ступить в политехнический ин
ститут. До ухода в армию зани
мался в вечерней школе И. По
рохин.

Нельзя же отставать от моло-

очевидностью доказала
всей 

целе-

ДЫХ. В. СОКОЛОВ, 
бригадир монтажников 

треста «Союзшахто
спецмонтаж».

сообразность такой формы ор
ганизации строительства.

Опыт сооружения крупнопа
нельных домов в Свердловске 
в 1959—1960 годах показал, 
что преимущества крупнопа
нельного домостроения могут 
быть реализованы полностью 
только при наличии тесной ор
ганической связи производ
ственных предприятий со строи
тельно-монтажными площадка
ми, что должно быть достиг
нуто путем слияния заводского 
изготовления сборных конст
рукций и их монтажа в еди
ный технологический процесс.

Однако, соглашаясь с этим, 
некоторые специалисты утвер
ждают, что в Свердловске еще 
не сложились условия для соз
дания комбината, что нужно с 
этим делом повременить до 
тех пор, пока не будут построе
ны новые предприятия по про
изводству сборных железобе
тонных конструкций.

Не трудно доказать, что по
добные утверждения оши
бочны.

В истекшем году в городе 
построено около 70 тысяч квад
ратных метров жилья в круп
нопанельных домах. Причем, 
строительство этих домов ве
лось разобщенно, четырьмя тре
стами, что затрудняло комплек
тацию деталей, нарушало по
точность монтажа. И, конеч
но, нет никакого смысла про
должать такую, неоправдав
шую себя практику. Ничто не 
мешает сосредоточить все круп
нопанельное строительство в 
руках одной специализирован-, 
ной организации. Вместе с тем 
имеется полная возможность 
объединить в этой организации 
и основные предприятия, произ
водящие детали домостроения.

Таким образом, главные ус
ловия, необходимые для созда
ния комбината, как видите, у 
нас имеются. И только един
ственное обстоятельство будет 
отличать наш комбинат от ле
нинградских: в первое время 
свердловский комбинат будет 
часть продукции отпускать 
другим строительным органи
зациями, а часть деталей круп
нопанельных домов получать в 
порядке кооперации с ряда 
предприятий совнархоза. В свя
зи с этим комбинат будет де-

Его мощность в 1961 
должна достигнуть 75—80 
квадратных метров жилой

году 
тыс. 
пло-

сарю-монтажнику, 
сталкивающемуся

все время 
с техникой,

необходимо знать и физику и ма
тематику. И химия часто помо
гает. Благодаря знанию черче
ния я стал, лучше понимать чер
тежи, что особенно важно в на
шей работе. Теперь я могу сам де
лать разверстки, переходы и т? д.

После школы год учился на 
курсах. А потом решил: бросать 
учебу нельзя. Общая подготовка 
у меня есть, надо расти дальше.

СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ 
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литься 
ленную 
тоящие 
лансе.

на 
и

на

Однако 
ществить 
трацию

две части: промыш- 
строительную, сос- 
самостоятельном ба-

это не помешает осу- 
необходимую концен- 

крупнопанельного
строительства, резко сокра
тить сроки сооружения домов, 
повысить качество и снизить 
стоимость работ.

Конечно, в дальнейшем, 
когда в Свердловске будет рас
ширена база строительной ин
дустрии, комбинат будет изго
товлять детали только для до
мов, которые монтирует, и бу
дет иметь только строитель
ный баланс.

Итак, каким же должен быть 
домостроительный комбинат 
« Свердловскгорстроя»?

щади и в дальнейшем увели
чится до 250 тыс. квадратных 
метров жилья в год.

Комбинат создается на базе 
действующего завода ячеистых 
бетонов, Шарташского завода 
крупнопанельного домострое
ния, строящегося завода газо- 
золобетона и существующих 
строительных организаций 
« Свердловскгорстроя».

Комбинат осуществляет в 
едином комплексе заводское 
механизированное изготовление 
основных сборных элементов 
крупнопанельных домов и про
изводство строительно-монтаж
ных работ по возведению, обо
рудованию и отделке жилых 
зданий. Предприятия комбината 
выпускают панели наружных 
стен из ячеистого бетона, па
нели внутренних несущих пере
городок кассетного изготовле
ния, сборные -элементы лест
ниц, балконов, карнизов, ко
зырьков, сантехнические каби
ны, а в последующем и панели 
перекрытий.

На «основе кооперирования 
комбинат получает: многопу
стотные панели перекрытий для 
всех типов домов и некоторые 
панели внутренних стен для 
домов серии «П» с завода име
ни Ленинского комсомола; па
нели прокатных гипсовых пере
городок от Свердловского за
вода гипсовых изделий; столяр
ные изделия и пиломатериал 
от деревообрабатывающего за
вода; металлические изделия и 
закладные детали с ремонтно
механического завода треста 
«Стройдеталь-70». ’

Кроме того, управление хи
мической промышленности сов
нархоза должно, наконец, в 
1961 году обеспечить строите
лей изделиями из пластмасс, 
такими, как плитка для по
лов и стен, поручни, сантехни
ческие изделия, термоизоля
ционные материалы. А от уп-

'I

На территории госпиталя, 
площадью 10 га, размещают
ся: терапевтическое отделе
ние — на 150 коек, хирургиче
ское — на 60 коек, гинеколо
гическое на —. 20 коек, аку
шерское — «а 40 коек, пе
диатрическое — на 50 коек; 
туберкулезное — на 120 коек, 
инфекционное — на 60 коек, а 
также поликлиника с отде
лениями для взрослых и де
тей, донорским пунктом, фи
зиотерапевтическим отделени
ем, лабораторией и аптекой. 
Проектом предусматривается
также 
ленив 
мам 
коек.

радиологическое 
с амбулаторным 
и стационарам

Основные лечебные

равления промышленности

отде- 
прие- 

на 10

и ле-

Каждый лечебный корпус 
имеет сад для прогулок боль-, 
НЫ.Х.

Все лечебные корпуса свя
заны между собой и пещебло- 
ком крытыми галереями. Кро
ме основных въездов на тер
риторию госпиталя, имеются 
дополнительные — для посе
тителей амбулаторных прие
мов в туберкулезном и радио
логическом корпусах.

Вблизи главного въезда 
предусмотрена стоянка авто
машин. На территории госпи
таля устраиваются прогулоч
ные аллеи и площадки.

Основным композиционным 
центром ансамбля госпиталя 

является пятиэтажный

стройматериалов мы
значительного 1 
чества изделий

повышения
ждем 

ка-
и надеемся,

Госпиталь в Пном-Пене
закончено строи-

тельство госпиталя на 
500 коек, сооруженного по 
проекту советских архитекто
ров в качестве дара Совет
ского Союза.

Проект госпиталя разрабо
тан коллективом Гипроздрава. 
Авторы —архитекторы В. Ада
мович, А. Кузнецов, А. Мусор- 
гина, {Т. Федосеева, И. Якоб
сон, инженеры Г. Абросимова, 
К. Антонюк, М. Шур.

Климат Камбоджи отлича
ется высокой температурой 
воздуха и большой влажно
стью, что обусловило особен
ности планировки и строи
тельства комплекса госпиталя. 
Прежде всего потребовалось

чебно-вспомогательные отде
ления сосредоточены в глав
ном корпусе. В отдельных 
корпусах располагаются ту
беркулезное, инфекционное и 
радиологическое отделения. 
Около хозяйственного двора 
группируются здания-, пище
блок loo столовой для персо
нала, прачечная, гараж, ко
тельная для горячего водо
снабжения, виварий.

Патологоанатомический кор
пус вынесен в отдельную 
зону с выездам> на улицу.

обеспечить максимальное
сквозное проветривание поме
щений и солнцезащитные при
способления. Остекление окон-
ных проемов, как 
заменяется жалюзи,
рвмычками 
устраиваются

правило, 
над пе-

окон и дверей

сквозные наклонные 
стия.

открытые 
отвер-

главный корпус с вы
ступающими двухэтаж
ными крыльями, об-
разующими 
дворик перед

входом в здание. 
Конструктивное

парадный 
главным

решение
всех зданий госпиталя приня
то в монолитном! железобе
тонном каркасе с заполнени
ем стен из местного кирпича. 
В главном, туберкулезном и 
инфекционном корпусах при
менена рамная конструкция с 
консолями для галерей и бал
конов. Перегородки кирпич
ные (толщиной в полкирпича).

Архитектор 
Н. ЯКОБСОН.

что предприятия этого управле
ния обеспечат строителей в ны
нешнем году новыми материа
лами: асбоцементными плоски
ми плитами для изготовления 
пространственных сантехниче
ских кабин, ограждений, балко
нов и ванн, облицовочной плит
кой, стеклоблоками и т. д.

Все работы по возведению 
крупнопанельных домов ком
бинат производит своими сила
ми.

Работы нулевого цикла са
нитарно-технические, электро
технические, термоизоляцион
ные и другие специальные ра
боты выполняются специализи
рованными организациями со
ответствующего профиля по 
субподрядному договору с ком
бинатом.

Конечной продукцией комби
ната является полностью за
конченный строительством дом, 
предъявленный к сдаче в экс
плуатацию.

Остается только пожелать, 
чтобы такой комбинат как мож
но быстрее был создан в 
Свердловске. Это будет новым 
серьезным шагом на пути даль
нейшей индустриализации жи
лищного строительства.

Главный корпус госпиталя в Пном-Пене.



СВЕРДЛОВСКИЙ НА «УРАЛМАШСТРОЕ»
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Помогать не на словах
а на деле

В текущем году наш коллек
тив должен сдать в эксплуата
цию первую очередь цеха 
сварных металлоконструкций. 
Для этого мы имеем полные 
возможности. В настоящее вре
мя работы на объектах первой 
очереди цеха идут полным хо
дом. При максимальной кон
центрации сил на пусковом 

чобъекте мы сможем сдать пер
вую очередь цеха под монтаж 
уже в мае.

Таковы реальные возмож
ности. Однако выполнение на
меченного зависит не только от 
коллектива «Уралмашстроя», 
а и от целого ряда субпоряд
ных организаций.

В конце декабря во время 
ударной комсомольской неде
ли по-боевому работали мон
тажники треста «Уралсталь- 
конструкция». Каждый день 
они устанавливали по три 
фермы-

Что же случилось в январе? 
Почему коллектив «Сталькон- 
струкции» так ухудшил рабо
ту? Почему за двенадцать дней 
января установлено только 
шесть металлических и три же
лезобетонных фермы? Между 
тем, вы, тов. Тапельсон, и вы, 
тов. Корякин, давали слово 
ежедневно устанавливать по 
три фермы. Мы знаем, что 
коллектив «Стальконструкции» 
имеет высококвалифицирован
ные кадры, что он обладает 
необходимой техникой. Оче
видно, дело зависит от вас, ру
ководителей.

первого управления и оконча
ние котлована под фундамен
ты второй очереди ЦМК. А 
ведь сами руководители этого 
управления заверяли, что сда
дут котлован 2 января.

Наша стройка — Всесоюз
ная ударная комсомольская. Ее 
коллектив прилагает все уси
лия к тому, чтобы увеличить 
темпы работы, сократить сро
ки строительства. Мы требуем, 
чтобы каждый руководитель, 
от которого зависит работа 
строителей, не на словах, а на 
деле помогал успешно решать 
задачи, связанные с реконст
рукцией.

Успех бригады 
тов. Гафарова

Полигоны по производству 
сборных железобетонных кон
струкций — ударные комсо
мольские участки. Комитет ком
сомола треста, штаб стройки мо
билизуют молодежь на то, что
бы безусловно выполнять график 
производства изделий.

Большое 
уделяется 
ственной

внимание сейчас 
строительству соб- 

производственной
базы, так как без нее трудно 
будет в сжатые сроки обеспе-
чить
димым

строительство необхо-Ф
количеством сборных

железобетонных конструкций, 
бетоном и железобетоном. Наш 
комсомол объявил эту стройку 
ударным участком. Туда на
правлены лучшие комсомоль
ско-молодежные бригады. Од
нако дела на стройке идут 
плохо главным образом пото
му, что коллективы управле
ния механизации № 1 и восем
надцатого управления «Урал- 
трансспецстроя», которые от
лично справились со своими 
задачами в прошлом году, до 
сих пор не приступили факти
чески к работе на площадке 
производственной базы. «Урал- 
трансснецстрой» должен начать 
здесь строительство железно
дорожного пути и водопровода, 
а управление механизации № 1 
выполнить земляные работы на 
стройке бетонного завода. По
чему тянут уралтрансспецстро-
евцы, сказать 
руководители 
ханизации

трудно. А вот 
управления ме-

№ 1
свою медлительность

объясняют 
тем, что

нет буровой установки, кото
рую они вот уже в течение 
месяца не могут доставить из 
Нижнего Тагила.

Затягивают механизаторы из

В. ГАЛАНОВ, 
начальник комсомольского 

штаба стройки.

Развернулось соревнование 
между коллективами полигонов. 
Подведены первые итоги. Лучших 
результатов добилась бригада 
Ильи Гафарова, которая в полто
ра раза перекрыла задание. Вме
сто четырех с половиной секций 
ферм в смену бригада выпускает 
семь секций.

Комсомольско-молодежный кол
лектив Ильи Гафарова поставил 
перед собой задачу добиться 
дальнейшего увеличения выпу
ска изделий.

Тов. Захаров 
обещает

Участок строительства жилья 
находится под постоянным 
контролем всей общественно
сти треста. Его работу сейчас 
очень сдерживает управление 
механизации № 2. Начальник 
управления тов. Захаров рабо
тает не у нас и наверно по
этому считает возможным об
манывать уралмашстроевцев. 
В свое время он клятвенно за
верял, что до семнадцатого ян-
варя будет установлен 
ден в эксплуатацию на 
тельстве 32-квартирного 
трехтонный башенный 
Мы пишем это письмо 
надцатого января, а 
строящегося дома не 
нет крана, но даже не

и вве- 
строи- 

дома 
кран, 

восем- 
возле 

только 
подго-

товлены пути для него.
У нас в тресте тов. Захаров 

давно не пользуется доверием, 
но ведь пора, наконец, приз
вать его к порядку и мы рас
считываем, что это сделают 
руководители «Свердловскгор- 
строя».

Бригада плотников 
Р. Ф. Кириллова бо
рется за звание кол
лектива коммунисти
ческого труда. Она 
настойчиво добивается
высоких 

венных 
Наиболее 
рованные 
бригаде 
свой опыт

произйодст- 
показателей.

квалифици- 
рабочие в 

передают 
молодежи.

На снимке: член 
бригады тов. Кирил
лова Василий Кузне
цов. Это один из луч
ших производственни
ков треста, активный 

общественник.

ГРУПКОМСОРГИ УЧАТСЯ
(Состоялся однодневный семинар групкомсоргов «Уралмаш

строя». Двадцать его участников прослушали несколько инте
ресных докладов о практике комсомольской работы.

Секретарь комитета комсомола Уралмаша Анатолий Усков 
выступил с докладом об организации работы комсомольских групп.

С докладом о моральном облике человека выступил первый 
секретарь заводского комитета ВЛКСМ Сергей Воздвиженский.

С интересом участники семинара прослушали доклад секретаря 
парторганизации треста И. М. Попова о перспективах строитель
ства и задачах комсомола, доклад главного бухгалтера треста 
Н. П. Попова о системе оплаты труда и другие выступления.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
& НАЧАЛАСЬ ЗИМНЯЯ 

СПАРТАКИАДА ТРЕСТА.
185 лыжников в течение 

двух дней участвовали в со
ревнованиях на первенство 
треста.

Очень организованно приня
ли участие в лыжных гонках 
бригады каменщиков тов- 
Мельникова, монтажников тт. 
Гаврилова и Агеева. Сами 
бригадиры возглавили коллек
тивы и в этом деле. Полностью

встала на лыжи и бриграда 
плотников П. Морозкина.

# НА РАЙОННЫХ СО
РЕВНОВАНИЯХ ПО ЛЫЖАМ
спортамены 
опередили 
предприятий, 
ный завод

«Уралмашстроя» 
лыжников таких 

как турбомотор-
и завод

электроаппарата».
«Урал- 

Уралмаш-

Многие молодые рабочие «Уралмашстроя» учатся без 
отрыва от производства. На нашем снимке вы видите арма
турщиков Валентина Щербакова, Валерия Устинова и Вла
димира Черепанова, Они отличные производственники. Все 
трое умело сочетают работу с учебой. Валерий закончил 
строительный техникум и готовится к поступлению в инсти
тут, Валентин и Владимир сейчас учатся в восьмом классе
школы рабочей молодежи. i

Фото Я. Кунина. |

строевцы завоевали третье ме
сто среди команд первой 
группы.

& ШАХМАТИСТЫ ТРЕ
СТА ПРОВЕЛИ НЕСКОЛЬКО 
ВСТРЕЧ С УРАЛМАШЕВЦА- 
МИ.

Первая встреча была с 
командой инструментально-ме
ханического цеха и закончи
лась победой строителей со 
счетом 6:2.

С ничейным результатом 
окончилась встреча с шахма
тистами ново-экскаваторного 
цеха.

■*

ПРОВЕДЕНИЕ совмест
ных вечеров молодежи 
завода и строителей

ВЕЧЕР ДРУЖБЫ
является традиционным обыча
ем для уралмашевцев. Таким
традиционным был и вечер, 
священный встрече Нового 
да. Около тысячи юношей и 
вушек с Уралмашзавода и 
«Уралмашстроя» собрались

по- 
го- 
де- 
из

в
этот день во Дворце культуры 
им. Сталина. Весь дворец был
отдан в распоряжение 1 
жи.

Торжественная часть 
немного времени. Все 1 
ления были короткими, 1 
менными, зажигающими.

молоде-

заняла 
выступ- 
но пла-

С Новым годом поздравил 
молодежь секретарь комитета 
ВЛКСМ завода Сергей Возд
виженский. Всем было очень 
приятно, что он сказал об ус
пешной работе строителей, хо-

Володя Галанов, начальник 
комсомольского штаба стройки, 
зачитал решение комитета ком
сомола и штаба о присуждении 
по итогам работы декабря пер
вого места комсомольско-моло
дежной бригаде тов. Шматова. 
Под бурные аплодисменты кол
лективу бригады было вруче
но переходящее Красное зна
мя.

Вот и вся торжественная 
часть. Потом были танцы, иг
ры, аттракционы, В голубом 
зале дворца и в фойе перед 
большим залом до поздней но-

чи в танцах кружились 
пары. Играли духовой 
оркестр и эстрадный

оркестр Дворца культуры.
Многие участники вечера по-

смотрели спектакль 
ческого коллектива
«Миллион за

Большую 
товке вечера 
сия, которая

улыбку», 
работу по 
проделала

драмати- 
дворца

подго- 
комис-

была создана ко-
митетом комсомола. Особенно 
активно в ней работали Тама
ра Алексеева, Алла Гагарина, 
Тамара Чарушева.

Очень понравилось всем 
праздничное убранство дворца 
и нарядная новогодняя елка.

В. КОШЕЛЬ.

Т. ГОРОХОВ.
рошо 
план.

завершивших годовой
Панорама строительства цеха сварных машиностроитель

ных конструкций.

Фото Я. Кунина.

’«И



ЭТО не пaй^мaльчики и не 
пай-девочки. На переры
вах между уроков они 

шумят, играют и смеются, как 
все подростки в их возрасте. И 
все же они отличаются от школь
ников. Но чем?

Прозвенел звонок. Опустел ко
ридор. По классным комнатам 
расходятся преподаватели. В 29 
группе плотников идет занятие 
по спецтехнологии. Его ведет мо
лодой преподаватель Борис Ки
риллович Тетеими. Он просто и 
ясно излагает ребятам устройст
во электрорубанка. 25 пар жи

Первые рамы — собственными руками.

вых и озорных глаз с иниманием 
смотрят на Бориса Кириллови
ча, который, подняв электрору
банок, спрашивает: «Куда будет 
вращаться мотор, навстречу де
тали или наоборот?». Серьезный 
Вася Потапов морщит лоб: прщ 
смирел шустрый, с аккуратной 
прической-чежой, Толя Дубин
кин. Оторвался от тетради Саша 
Пирогов. Ребята думают. Это 
длится минуту... Маленький с ер
шистыми волосами отличник 
групипы Леня Кондаков отве
чает:

Отличница учебы Люда 
Вессонова.

— Навстречу детали.
— Правильно! — и препода

ватель рассказывает дальше.
Вот, оказывается, чем они от

личаются от обычных школьни
ков — смекалкой, рассудитель
ностью. Но откуда она у них? С 
практики. Ребята полгода рабо
тали на строительстве склада для 
трудовых резервов. 34-я группа 
каменщиков с мастерам и зната- 
ком своего дела Иваном Ивано
вичем Чернюскутовым сложила 
корпус, а 29-я группа выполнила 
все столярно^плотничные работы. 
Они уже научились держать то
пор, кантовать бревно, вбивать 
гвозди. Они уже стали мыслить 
над своим трудом, делать его осо
знанно, перенимая мастерство 
у своих учителей, познали физи
ческую усталость. И вот их 
представление о своей специаль
ности сейчас расширяется.

Идут теоретические занятия. И 
будущие строители знакомятся с 
механизмами, которые облегчают 
труд плотника. А когда есть 
крепкие руки и в них умные ме
ханизмы, то можно совершать 
чудеса и с бревнами, и с доска
ми. Не поэтому ли ребята ловят

Репортаж
каждое слово преподавателя, ста
рательно пишут конспекты.

Большое рвение проявляют 
мальчики в получении специаль- 
йости. Но от них не отстают и 
девочки. У девушек 39-й группы 
'маляров урок черчения. Над 
классной доской четкими 'буква
ми написано: «Чертежи — меж
дународный язык техники». За
нятие проводит Александр Вла
димирович Колмогоров.

начинаетВспомним.
он, — 'какие требования мы 
предъявляем к эскизу? Сразу же 
поднимается несколько щук.

— Кушитская, скажите!
Островосеиькая девочка с пун

цовыми щеками быстро встает и 
уверенно отвечает:

— Эскиз делается от руки, на 
глаз, размеры ставятся 
женными.

Так в виде вопросов 
нений ведутся первые 

прибли-

и пояс- 
10—15

минут урока. Преподаватель дает 
девочкам размышлять, уяснять 
пройденное. Это как раз те прие
мы, которые приучают человека к 
самостоятельному мышлении), к 
глубокому изучению предмета. 
Очень хороший метод!

Затем преподаватель раздает 
учащимся геометрические фигу
ры и просит с них сделать эски
зы. Началась кропотливая рабо
та. Прилежно с детали снимает 
размеры циркулем полнощекая, с 
резко очерченным подбородком, 
Иля Овсянникова. Тяжело вздох
нув, Лида Овсеева стирает сде
ланные наброски. А между ряда
ми медленно ходит Александр 
Иванович, в любую минуту гото
вый помочь, показать, разъяс
нить тайны чертежного искусст
ва. Он часто склоняется то 
одного, то у другого 
уже не удивляешься, 

У
Истола.

когда ви-
дишь на стене так много выве- 
шеных етличных работ по чер
чению.

Да, 'они непременно постигнут 
мудрость чертежей, а может быть, 
создадут чудесные проекты двор
цов и городов. Ведь им, этим де
вочкам с косичками и бантами, 

Наш оркестр...

только по 15—16 лет. Широкая 
дорога у них впереди.

А Павел Феофанович Прокоп- 
ченко на политзанятиях увлека
тельно рассказывает группе ка
менщиков о том, как русский 
пролетариат изгнал царя, поме
щиков. И мальчики, затаив ды
хание, слушают учителя о борьбе 
и победах рабочего класса.

По хорошо продуманному пла
ну обучаются ребята в строи
тельном училище № 18.

— Основная задача обуче
ния, — сказал мне заместитель 
директора по учебной части Ген
рих Степанович Кувко, — до
биться, чтобы ребята лучше ос
воили выбранную специальность.

Это подтверждается и оформ
лением классных комнат, и содер
жанием технических бюллете
ней, и оборудованием методиче
ского кабинета, и обилием на
глядных пособий.

В зале для подготовки к экза
менам я встретил Люду Бессо
нову из 25 группы, которая 
через пять месяцев покинет учи
лище. На днях у нее закончилась 
практика. Интересуюсь, как уда
лась практика. Люда отвечает ос
торожно:

— Ничего... Хорошо.
Но затем разговорившись, от- 

кровени© признается:
— Были на практике, а сиде

ли без дела. Придем, а раствора 
нет или леса не поставлены. Зи
мой неважно отапливают помеще
ния, где надо штукатурить. А 
без этих неувязок мы бы отде
лали еще больше комнат. Хотя 
план-то мы выполнили.

Шура Ермолычева, подруга 
Люды, с досадой замечает:

Леня Кон-Отличник учебы 
даков.

— Ну, что это, одна специаль
ность? Неплохо, если бы нас обу
чали смежным профессиям.

Действительно, стоит над этим 
помозговать дирекции училища 
Предложение-то доброе!

Ну, а как ребята отдыхают, 
проводят свой досуг. На это мне 
ответил Василий Михайлович Ку- 
нешо®, заместитель директора 
по воспитательной работе. Он от
крыл шкаф и, извлекая оттуда 
пакеты, добродушно проговорил:

— Покажу факты. — На стол 
выпаши фотографии. Их много. Пе
ред глазами, как кадры в кино, 
проходят снижи. Они оживают 
под неторопливее комментирова-

Чтобы строить, надо знать.

ние Василия Михайловича.—Сто
ляры в мастерской ДОКа. Вы
ступают наши акробаты... На 
празднике «Березки». Наш хор. 
На концерте... Мы дружим с ар
тистами музкомедии. Они у нас 
частые гости.. Наш духовой ор
кестр... Наш драматический кру
жок... Наши спортсмены. А ви
дели стенд «Наш спорт?» Боль
ше десятка грамот, 4 кубка. У 
нас действует школа культуры, 
7 кружков, — восторженно 
продолжает Кулешов. В его го
лосе, глазах — нескрываемая 
радость за своих ребят.

— Училище у нас на самооб
служивании. А в комнатах виде
ли какой порядок? Мы проходим 
по комнатам. Живут ученики по 
пять человек. Каждая кровать 
заправлена покрывалом, прибит 
к стенке коврик. Зеркало, ра- 
дио. Кругом белизна, цветы.

— 125 человек у нас учится

ЛЕТАЮЩЕЕ СУДНО
Над водной гладью летит суд

но. Ему нипочем ни мели, ни 
перекаты., ни... даже лед. Поэто
му зимой эти суда смогут со
вершать беспрепятственные рей
сы из одного порта в другой.

Летающий корабль... Не прав
да ли, звучит фантастически? Но 
в наше время то, что вчера еще 
было сказкой, сегодня волей че
ловеческого разума становится 
былью.

Коллектив центрального про- 
ектно - конструкторского бюро 
Министерства речного флота 
(Ленинград) уже выполнил про
ект первого опытного образца 
пассажирского летающего судна, 
или, как его называют специали
сты, судна на воздушной по
душке.

Об этом корабле корреспон-
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ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
22 ЯНВАРЯ

15.00 — Для самых малень
ких. Мультфильмы «Муха-цо
котуха», «Ребята и утята». 
15.30 — Телевизионный жур
нал «Вокруг света». 18.30 —• 
Телевизионная хроника.
18.40 — Сатирическая стра
ничка «Дорогая улыбка». 
18.55 — Выставка книги.
19.25 — «Старик в потертой 
шинели» — телевизионная по
становка. 20.10 — Музыкаль
ный антракт. 20.25 — Худо
жественный фильм «Воскре
сение».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
23 ЯНВАРЯ

18.30 — Для школьников 
«Разведка интересных дел». 
19.00 — Последние известия. 
19.20 — Документальный
фильм «Конго в борьбе». 
20.10 — По заявкам. Художе
ственный фильм «Юность на- 

в школе рабочей молодежи. Не. 
«Я хочу лучше учиться», а «Мы 
хотим лучше 'учиться», — таков 
у ребят девиз, — с гордостью 
за свое училище заканчивает 
Василий Михайлович.

Навстречу нам поднимались 
стайки девочек и мальчиков с 
книгами в руках. Их лица весе
лы, в глазах искорки. Разве у 
недовольных встретишь такие 
глаза?

'Книги! Здесь их можно встре
тить в классных комнатах и в 
руках у дежурных, под подуш
ками и на этажерках. Добрая 
книга, чуткие педагоги, да от
зывчивые мастера окружают ре
бят. И они отсюда идут на 
стройку со знаниями, с любовью 
к своему делу. И это, видимо, ес
тественно потому, что близкий 
день коммунизма поставил перед 
строителями новые задачи.

В. СЛОБОДИН.

ЭТО интересно

денту ТАСС рассказал инженер 
Министерства речного флота 
РСФСР А. П. Богданов.

— Своим внешним видом но
вое судно напоминает автомо
биль — амфибию. Ее основа — 
горизонтальная платформа, на 
которой размещены пассажирская 
кабина, рубка. Сердце судна — 
авиационные двигатели. Они об
разуют мощный поток воздуха, 
который направляется под плат
форму. Здесь создается избыточ
ное давление — воздушная по
душка, которое и поднимает суд
но над любой поверхностью. При 
его движении резко уменьшается 
гидродинамическое сопротивле
ние. Судно может развивать 
скорость до 50—60 километров в 
час. (Экономическая газета, 

7/1-61 г.).
----------- ----------------------- «3
ших отцов». 21.30 — Выстав
ка театрально - декоративного 
искусства. 22.00 — В послед
ний час.

ВТОРНИК, 
24 ЯНВАРЯ

11.00 —■ Телевизионная хро
ника. 11.10 — Документаль
ный фильм. 11.30 —- Художе
ственные фильмы «Ребята с 
нашего двора» и «Победитель». 
18.30 — Спектакль для школь
ников. 20.30 — Последние из
вестия. 20.40 — «Чудеса без 
чудес». 21.05 — Передача для 
работников сельского хозяйст
ва. 21.30 — Ответы на вопро
сы трудящихся. Радиорелейная 
линия Москва — Свердловск. 
22.00 — В последний час.

СРЕДА, 
25 ЯНВАРЯ

18.30 — Для детей. Муль
типликационный фильм «Пре
красная золотая рыбка». 
18.50 — Последние известия. 
19.00 — Экономический лек
торий. 19.20 — «Свадьба Ма
рион» (спектакль Свердлов
ского областного музыкально
драматического театра).
22.10 — В последний час.
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